

## RENDICIÓN DE CUENTAS

### AÑO FISCAL ENERO – DICIEMBRE 2017

**VOCATIVOS** (QUE SE PREPARAN EN ESE MOMENTO DEPENDIENDO DE LOS ASISTENTES)

#### **INTRODUCCIÓN:**

ESTAMOS REUNIDOS EL DÍA DE HOY DIGNAS AUTORIDADES DE ELECCIÓN POPULAR, REPRESENTANTES DE LOS DISTINTOS NIVELES DE GOBIERNO, Y ACTORES SOCIALES DE LA PROVINCIA, PARA CUMPLIR CON EL DEBER CONSTITUCIONAL Y LEGAL DE RENDIR CUENTAS ANTE LA CIUDADANÍA.

HAGO HINCAPIÉ EN EL HECHO DE QUE, PARA LA PREFECTURA DEL CARCHI, ESTE NO ES UN EJERCICIO DEMOCRÁTICO AISLADO NI MUCHO MENOS, YA QUE SEMANA TRAS SEMANA DESDE EL INICIO DE NUESTRA GESTIÓN; Y, APROVECHANDO LOS DIFERENTES MEDIOS DE COMUNICACIÓN VENIMOS INFORMANDO A LA POBLACIÓN DEL CARCHI, SOBRE LOS AVANCES DE NUESTRO TRABAJO, CASI DE MANERA INMEDIATA A LA EJECUCIÓN DE LAS OBRAS.

ASÍ, TODA LA CIUDADANÍA HA PODIDO CONOCER, DE FORMA PERMANENTE LO QUE HACEMOS CON LOS RECURSOS PÚBLICOS.

HAY QUE TENER EN CUENTA QUE CARCHI, PESE A NO SER EXTENSA EN TERRITORIO, ES UNA PROVINCIA MUY DIVERSA, CON POBLACIONES Y COMUNIDADES ASENTADAS EN VARIOS PISOS CLIMÁTICOS Y MÚLTIPLES NECESIDADES POR ATENDER, PARA LO CUAL LA ADMINISTRACIÓN PROVINCIAL CUENTA CON UN REDUCIDO PRESUPUESTO, SIN EMBARGO, SE HA EJECUTADO OBRAS EN CADA UNA DE LAS PARROQUIAS DE NUESTRA GEOGRAFÍA PROVINCIAL, EN LOS SEIS CANTONES DE LA PROVINCIA, HECHO QUE CONFIRMA LA EFICIENCIA DEL MODELO DE GESTIÓN IMPLEMENTADO EN BASE A LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA; Y, QUE FUNCIONA ADECUADAMENTE.

LA LABOR DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PROVINCIA DEL CARCHI NO SE LIMITA A LAS OBRAS MATERIALES O DE CEMENTO, TAMBIÉN SE TRABAJA EN EL FOMENTO DE LAS ARTES, CULTURA Y EL DEPORTE A TRAVÉS DE LA DIRECCIÓN DE DESARROLLO SOCIAL, QUE ADEMÁS SE OCUPA DE LA ATENCIÓN DE LOS GRUPOS VULNERABLES CON PROGRAMAS TAN IMPORTANTES COMO EL DE SEGURIDAD ALIMENTARIA.

ANTES DE PASAR A INFORMAR EN EL DETALLE, LOS PROGRAMAS, PROYECTOS Y OBRAS DESARROLLADAS A

TRAVÉS DE CADA UNA DE LAS DIRECCIONES DE LA INSTITUCIÓN, ME DETENGO EN EL ANÁLISIS DE LA IMPORTANCIA DE HACER UNA ADMINISTRACIÓN TRANSPARENTE.

LOS RECIENTES ACONTECIMIENTOS QUE SE HAN DADO EN NUESTRO PAÍS, AL IGUAL QUE OTROS PROTAGONIZADOS HACE POCO TIEMPO, NO SON MÁS QUE EL NIVEL DE DECADENCIA ÉTICA, MORAL E INSTITUCIONAL QUE HA RESULTADO POR EL ESTABLECIMIENTO DE UN SISTEMA SIN CONTROL, SIN CONTRAPESOS, SIN UNA VERDADERA SEPARACIÓN E INDEPENDENCIA DE LOS PODERES PÚBLICOS.

LAMENTABLEMENTE ESTE ES UN MAL QUE AQUEJA A VARIOS PAISES DEL CONTINENTE LATINOAMERICANO, PRUEBA DE ESTO ES LO MENCIONADO POR EL ILUSTRE ESCRITOR URUGUAYO, DON EDUARDO GALEANO, QUIEN SEÑALA: ***“LA IMPUNIDAD ES UN PREMIO AL DELITO, INDUCE SU REPETICIÓN Y LE HACE PROPAGANDA: ESTIMULA AL DELINCUENTE Y CONTAGIA SU EJEMPLO”***.

ES LO QUE SE VIVE DESGRACIADAMENTE EN NUESTRO PAÍS, CON UNA CORRUPCIÓN QUE SE HA ENRAIZADO COMO ESTRUCTURA MENTAL, PROVENIENTE DE LA NO CONCIENCIA DE LÍMITES ENTRE LO INDIVIDUAL Y LO SOCIAL, ENTRE LO PARTICULAR Y LO COLECTIVO,

CONSTITUYÉNDOSE EN UN APRENDIZAJE DE LA PERSONA, APRENDIENDO DESDE SUS LÍDERES, POR AUSENCIA DE MODELOS.

POR LO TANTO, HOY MÁS QUE NUNCA DEBEMOS EXIGIR Y DEMANDAR TRASPARENCIA, RENDICIÓN DE CUENTAS, ENTENDIENDO ESTO COMO LA OBLIGACIÓN DE TODOS LOS SERVIDORES PÚBLICOS DE PRESENTAR BALANCES, EXPLICAR Y JUSTIFICAR SUS ACTOS AL PÚBLICO, QUE ES EL ÚLTIMO DEPOSITARIO DE LA SOBERANÍA EN UNA DEMOCRACIA.

“LA RENDICIÓN DE CUENTAS ES EL MECANISMO PARA QUE LOS MANDATARIOS RESPONDAN FRENTE A LOS MANDANTES SOBRE EL USO DE SUS PODERES Y RESPONSABILIDADES, Y ACTÚEN COMO RESPUESTA A LAS CRÍTICAS O REQUERIMIENTOS QUE LES SON SEÑALADOS Y ACEPTEN SU RESPONSABILIDAD EN CASO DE ERRORES, INCOMPETENCIA O ENGAÑO”.

ACTUALMENTE EL PROBLEMA DEL CONTROL DEL GOBIERNO ADQUIERE RELEVANCIA EN EL CONTEXTO DE LA CORRUPCIÓN E IMPUNIDAD, POR LAS DEFICIENCIAS DE LOS ÓRGANOS CONSTITUCIONALES DE CONTROL GUBERNAMENTAL Y SUS EFECTOS SOBRE EL NEPOTISMO, LA DESVIACIÓN DE RECURSOS, EL DAÑO MORAL, EL OPORTUNISMO DE POLÍTICOS.

Y LO QUE ES MÁS GRAVE AÚN EN EL CASO DE NUESTRO PAÍS LOS RESPONSABLES O PRINCIPALES DE LAS ENTIDADES DE CONTROL NO SÓLO HABRÍAN ESTADO DESATENDIENDO SUS RESPONSABILIDADES, SINO TAPANDO Y FAVORECIENDO ACTOS DE CORRUPCIÓN.

ESTOS FACTORES NO SOLO INFLUYEN EN LA INEFICIENCIA DEL GOBIERNO EN SÍ MISMO, SINO, DESPRESTIGIAN Y DEBILITAN LOS ESFUERZOS DE DEMOCRATIZACIÓN Y EL PAPEL DEL PROPIO GOBIERNO Y DE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS PARA MEJORAR LA ASIGNACIÓN DE RECURSOS Y LA DISTRIBUCIÓN DEL INGRESO.

LA TRANSPARENCIA NO ES UNA OPCIÓN ES UN DEBER DE LOS GOBERNANTES Y UN DERECHO DE LOS ADMINISTRADOS.

HACE MÁS DE UN SIGLO YA, EL IDEÓLOGO DE LA TRANSFORMACIÓN SOCIO-ECONÓMICA DEL VASTO IMPERIO RUSO, CON MUCHA RAZÓN SENTENCIABA QUE EL ÉXITO DE CUALQUIER EMPRESA RADICA EN LA “**CONTABILIDAD Y CONTROL**”, DOS PALABRAS SENCILLAS CORTAS, PERO QUE A LA HORA DE TRANSFORMARLAS EN ACCIÓN Y CONJUGARLAS, COBRAN UNA GRAN IMPORTANCIA.

ME PREGUNTO Y LES INVITO A HACERSE ESTA INTERROGANTE A TODOS USTEDES: DE HABER CONTADO EL PAÍS CON MECANISMOS EFECTIVOS DE CONTROL VERDADERO Y UNA CONTABILIDAD TRANSPARENTE EN TODOS LOS NIVELES DE GOBIERNO, ¿HOY EN DÍA ESTUVIÉRAMOS LAMENTANDO TANTOS HECHOS DE CORRUPCIÓN EN EL ACCIONAR DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS DE LOS MÁS ALTOS RANGOS? ESTOY SEGURO QUE NO.

EL PAÍS ATRAVIESA UNA DIFÍCIL SITUACIÓN DEBIDO A LA FALTA DE PREVISIÓN Y MANEJO DISPENDIOSO DE LOS RECURSOS ECONÓMICOS, POR OTRO LADO HOY SE PROMUEVE LA FIGURA DENOMINADA ALIANZA PÚBLICO-PRIVADA, A TRAVÉS DE LA CUAL SE ESPERA INSERTAR O INYECTAR DINERO A LA ECONOMÍA DEL PAÍS, PERO HAY QUE TENER CUIDADO DE QUE AL EJECUTAR ESTO NO SE REVISE LA LICITUD DE ESOS RECURSOS ECONÓMICOS, CONOCEMOS QUE POR TODO EL PAÍS ANDAN FALSOS INVERSIONISTAS OFRECIENDO **“PRÉSTAMOS”** A BAJOS INTERESES Y CON EXTRAORDINARIAS FACILIDADES DE PAGO.

EL CONTROL DE LAS ENTIDADES DESTINADAS A ELLO DEBE SER TANTO AL SECTOR PÚBLICO CUANTO AL PRIVADO, NO OLVIDEMOS QUE LOS ACTOS DE

CORRUPCIÓN NO SE LIMITAN EN EL PERJUICIO O DAÑO CAUSADO AL HERARIO NACIONAL, SINO QUE BENEFICIAN A ALGUIEN, LO DESFALCADO VA A PARAR A MANOS DE ALGUIEN.

NUESTRO TERRITORIO AL IGUAL QUE EL DE LAS VECINAS PROVINCIAS FRONTERIZAS NECESITA UN APOYO REAL Y EFECTIVO DEL GOBIERNO CENTRAL POR ESTO, APROVECHO ESTE ESPACIO PARA ALENTAR Y EXHORTAR A NUESTROS ASAMBLEÍSTAS PARA QUE IMPULSEN A LA BREVERDAD POSIBLE Y DE MANERA CONJUNTA LA PRONTA APROBACIÓN DE LA “LEY DE DESARROLLO FRONTERIZO”.

POR ESTO Y LO ANTERIORMENTE SEÑALADO, HAGO UN LLAMADO A NUESTROS ELECTORES Y AL PUEBLO EN GENERAL A DEFENDER EL DERECHO A LA RENDICIÓN DE CUENTAS DE TODAS LAS AUTORIDADES, PERO UNA VERDADERA RENDICIÓN, MÁS NO LA EXPOSICIÓN DE DISCURSOS LÍRICOS Y GRANDILOCUENTES.

DE AHÍ QUE EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DEL CARCHI, HABLA MÁS, CON HECHOS Y OBRAS. QUE CON PALABRAS.

HEMOS ORIENTADO LA GESTIÓN INSTITUCIONAL HACIA UNA VISIÓN DE DESARROLLO EQUILIBRADO Y

EQUITATIVO EN EL TERRITORIO, REALIZANDO GRANDES ESFUERZOS PARA QUE TODOS LOS CARCHENSES TENGAN ADECUADA CONECTIVIDAD VIAL, EFICIENTES SISTEMAS DE RIEGO, MEJORES CONDICIONES PARA LA ACTIVIDAD PRODUCTIVA, ESPECIALMENTE LA AGROPECUARIA MEJORANDO LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS CIUDADANOS, Y SIEMPRE EN UN ENTORNO AMIGABLE CON EL AMBIENTE.

SOMOS UN REFERENTE A NIVEL PROVINCIAL EN TRANSPARENCIA INSTITUCIONAL, SIENDO CALIFICADOS POR LA ENTIDAD DE CONTROL CON UN PUNTAJE DEL 98%. MANTENEMOS EL COMPROMISO FIRME DE GARANTIZAR A LOS CIUDADANOS, EL LIBRE ACCESO A LA INFORMACIÓN INSTITUCIONAL A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA TECNOLÓGICA DE GOBIERNO ABIERTO.

FORTALECIMOS EL SISTEMA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA REALIZANDO 14 ASAMBLEAS DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, 6 ASAMBLEAS DE RENDICIÓN DE CUENTAS, 16 CONSULTAS CIUDADANAS, 46 AUDIENCIAS PÚBLICAS, Y 5 SESIONES CON CONSEJO DE PLANIFICACIÓN. CON LOS APORTES DE MAS DE 6.300 CIUDADANOS PRIORIZAMOS LAS INVERSIONES Y SE HA REALIZADO UN PROCESO PERMANENTE DE

## SEGUIMIENTO, CONTROL Y EVALUACIÓN DE LAS OBRAS Y ACCIONES EJECUTADAS.

LA GESTIÓN FINANCIERA HA ESTADO ORIENTADA A VIGILAR LA TRANSFERENCIA DE RECURSOS QUE POR LEY NOS CORRESPONDE, A GENERAR INGRESOS PROPIOS CON EL APOORTE DE LOS CIUDADANOS, BUSCAR FUENTES DE FINANCIAMIENTO SEGURAS, DE LARGO PLAZO Y CON ADECUADAS TASAS DE INTERÉS Y A GESTIONAR FONDOS DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL, CON LOS SIGUIENTES RESULTADOS:

DETALLE DE INGRESOS	VALOR
GOBIERNO CENTRAL - LEY DE EQUIDAD	13.066.343,40
COMPETENCIA DE RIEGO	2.985.930,44
RECURSOS AUTOGESTION	101.045,12
CONVENIOS DE COOPERACIÓN CON GAD'S Y OTROS	307.913,61
PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS	193.875,40
CADENA PRODUCTIVA DEL CAFÉ - APOORTE FECDE	2.770,82
EMBAJADA DE JAPÓN	81.568,00
UNIÓN EUROPEA Y CAN PROYECTO PRODECARCHI - INPANDES	246.330,45
FINANCIAMIENTO PÚBLICO BDE Y BID	10.505.691,22
<b>TOTAL</b>	<b>27.491.468,46</b>

SE DEBE INFORMAR QUE EL GOBIERNO CENTRAL MANTIENE UNA **DEUDA** DE 1.343.695,00 USD POR TRANSFERIR A NUESTRA PROVINCIA POR LA COMPETENCIA DE RIEGO.

LOS **EGRESOS** GENERADOS SE DISTRIBUYERON DE LA SIGUIENTE MANERA:

DESCRIPCIÓN	MONTO
<b>GASTO CORRIENTE</b>	3,572,897.93
<b>GASTOS DE INVERSIÓN</b>	16,551,172.56
<b>GASTOS DE CAPITAL</b>	694,021.10
<b>PAGO DE CRÉDITOS</b>	3,790,833.81
<b>RECURSOS EN EJECUCIÓN</b>	2,882,543.06
<b>TOTAL</b>	<b>27'491,468.46</b>

EN FUNCIÓN DE NUESTRAS COMPETENCIAS, LAS INVERSIONES SE DESTINARON A:

DESCRIPCIÓN	MONTO
<b>OBRAS PÚBLICAS</b>	11`560,837
<b>GESTIÓN PÚBLICA INSTITUCIONAL</b>	6`213,789
<b>RECURSOS HÍDRICOS</b>	2`969,781
<b>DESARROLLO SOCIAL</b>	1`697,317
<b>GESTIÓN AMBIENRTAL</b>	1`191,428
<b>DESARROLLO ECONÓMICO</b>	975,770

CON LOS RECURSOS DETALLADOS EJECUTAMOS 89 **CONTRATOS DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA**, CON UNA INVERSIÓN DE **11'560,837 USD** DISTRIBUIDOS EN

PROYECTOS DE: ASFALTO, MANTENIMIENTO VIAL, PUENTES, EMPEDRADOS, REEMPEDRADOS, OBRAS DE ARTE Y DRENAJE.

**EL 35% DE LOS CONTRATOS CORRESPONDEN AL SERVICIO DE MANTENIMIENTO VIAL CON 31 MICROEMPRESAS CONFORMADAS POR 209 TRABAJADORES, MIENTRAS EL 65% RESTANTE CORRESPONDE A CONTRATOS DE OBRA, GENERANDO MÁS DE 1.110 EMPLEOS DIRECTOS.**

**EJECUTAMOS 22 OBRAS ANTES DEL PLAZO DE CONSTRUCCIÓN ESTABLECIDO, LO QUE CORRESPONDE AL 38% DEL TOTAL DE OBRAS CONTRATADAS. 26 OBRAS LAS EJECUTAMOS EN EL PLAZO ESTABLECIDO, QUE CORRESPONDE AL 45%. 10 OBRAS SE ENCUENTRAN EN EJECUCIÓN, DEBIDO A QUE SE CONTRATARON EN EL MES DE DICIEMBRE DEL AÑO ANTERIOR Y CORRESPONDE AL 17% DEL TOTAL.**

CON LA ADQUISICIÓN DE COMBUSTIBLES, LUBRICANTES, ACCESORIOS, REPUESTOS Y EL TRABAJO DE NUESTRO PERSONAL REALIZAMOS EL MANTENIMIENTO RUTINARIO DE 168 KM Y OBRAS DE ASFALTADO TANTO EN MONTEOLIVO COMO EN PUSIR.

A TRAVES DEL SISTEMA NACIONAL DE **CONTRATACIÓN PÚBLICA** ADJUDICAMOS 543 PROCESOS ENTRE

EJECUCIÓN DE OBRAS, ADQUISICIÓN DE BIENES, PRESTACIÓN DE SERVICIOS Y CONSULTORÍAS, DE LOS CUALES 6'108,257.42 USD FUERON ASIGNADOS A 267 OFERENTES ENTRE GREMIOS DE ARTESANOS, COOPERATIVAS O CONSORCIOS DE TRANSPORTISTAS, ASOCIACIONES DE PRODUCCIÓN TEXTIL, COMERCIANTES Y PROFESIONALES DE LA CONSTRUCCIÓN, TODOS PERTENECIENTES A NUESTRA PROVINCIA. LOS PROCEDIMIENTOS DE COTIZACIÓN DE OBRAS, MENOR CUANTÍA OBRAS Y FERIAS INCLUSIVAS FUERON 100% ADJUDICADOS A OFERENTES CARCHENSES CONTRIBUYENDO A LA DINAMIZACIÓN DE LA ECONOMÍA LOCAL.

LA **EVALUACIÓN** DE CUMPLIMIENTO DE NUESTRA GESTIÓN REALIZADA POR EL ORGANISMO RECTOR DE LA PLANIFICACIÓN SENPLADES POR MEDIO DEL SISTEMA DE INFORMACIÓN DE GOBIERNOS AUTÓNOMOS DESCENTRALIZADOS – SIGAD, NOS DIO COMO RESULTADO PARA EL 2017 UN PORCENTAJE DE CUMPLIMIENTO DEL 98%, LO QUE INCIDE FAVORABLEMENTE EN LA ASIGNACIÓN DE RECURSOS DEL AÑO 2018.

CON EL AFÁN DE LOGRAR MAYOR INTERVENCIÓN EN EL TERRITORIO, TRABAJAMOS COORDINADAMENTE CON

LAS DIFERENTES INSTITUCIONES PÚBLICAS, PRIVADAS, ONG'S Y ACTORES DE LA SOCIEDAD CIVIL A TRAVÉS DE DIFERENTES **CONVENIOS**, EN EL AÑO 2017 SE SUSCRIBIERON 64 CONVENIOS POR UN VALOR TOTAL DE **2'555.333,66 USD** DE LOS CUALES LA PREFECTURA APORTA **1'714.471,21USD**; LOS GADS MUNICIPALES **378.140,03 USD**; GADS PARROQUIALES **433.272,42 USD**; VARIAS ENTIDADES PÚBLICAS Y DE LA SOCIEDAD CIVIL **29.450,00 USD**.

PARA TENER UNA RED VIAL EN PERFECTO ESTADO DE TRANSITABILIDAD, EJECUTAMOS LA **REHABILITACIÓN DE LOS CAMINOS** CON ASFALTO EN DOBLE TRATAMIENTO SUPERFICIAL BITUMINOSO.

EN ESTE CONTEXTO REALIZAMOS EL **ASFALTADO** DE LA VÍA SAN GABRIEL – CANCHAGUANO CON UNA LONGITUD DE 7 KM LA CUAL SE ENCUENTRA 100% TERMINADA Y LOS PROYECTOS DE ASFALTADO DE LA VÍA SAN RAFAEL -MONTEOLIVO CON 6KM, LA VÍA PIQUIUCHO-PUSIR GRANDE CON UNA EXTENSIÓN DE 5.6KM, SE ENCUENTRAN EN EJECUCIÓN CON UN AVANCE DEL 80% Y 60% RESPECTIVAMENTE.

PROYECTOS QUE SE EJECUTAN CON PERSONAL, MAQUINARIA, TÉCNICOS Y MATERIAL QUE DISPONE NUESTRA INSTITUCIÓN.

## VIDEO CONSULTA CIUDADANA

### **RESPUESTA: PUENTE CORAZON DE MUNDO NUEVO**

MANTENEMOS UN SERIO COMPROMISO CON NUESTROS PRODUCTORES, POR LO QUE HEMOS REALIZADO PROYECTOS ENFOCADOS A CONSTRUIR Y TECNIFICAR LOS **SISTEMAS DE RIEGO** EN LA PROVINCIA.

DURANTE EL AÑO 2017 REALIZAMOS UNA INVERSIÓN DE 2'969,781 USD, ATENDIENDO A 5,886 USUARIOS, EN LOS SIGUIENTES PROYECTOS:

CONSTRUCCIÓN, OPERACIÓN Y MANTENIMIENTO DE 28 SISTEMAS DE RIEGO CUBRIENDO 18,336 HA PARA EL MEJORAMIENTO DE LA PRODUCTIVIDAD. ENTRE LOS PRINCIPALES TENEMOS:

- CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE RIEGO MORÁN - SAN ISIDRO - PISQUER.
- REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE RIEGO EL ARTEZON, III FASE.
- REHABILITACIÓN DEL CANAL EMERGENTE DE MONTE OLIVO

TRABAJAMOS ADEMÁS EN EL FORTALECIMIENTO ORGANIZATIVO DE LAS JUNTAS DE REGANTES, FORMANDO A 120 NUEVOS LÍDERES.

ENTRE LAS PRINCIPALES OBRAS EJECUTADAS EN EL CANTÓN ESPEJO TENEMOS:

- ✓ PUENTE SOBRE EL RÍO MIRA, SECTOR CORAZÓN DE MUNDO NUEVO.
- ✓ REEMPEDRADO SECTOR TIERRA NEGRA.
- ✓ BACHEO EN LA VÍA EL ANGEL - LA LIBERTAD - SAN ISIDRO.
- ✓ ADECUACIONES PUENTE PEATONAL COLGANTE SOBRE EL RÍO GOLONDRINAS DE LA PARROQUIA EL GOALTAL.
- ✓ CONSTRUCCIÓN DE CAMERINOS EN EL COLISEO DE DEPORTES DE LA COMUNIDAD DE CARLIZAMÁ.
- ✓ CONSTRUCCIÓN PARA DISTRIBUCIÓN DEL RIEGO A NIVEL TERCIARIO MORÁN - SAN ISIDRO - PISQUER PARA COMUNIDADES DEL SECTOR NORTE Y RAMALES SECUNDARIOS.
- ✓ REHABILITACIÓN SISTEMA DE RIEGO EL ARTEZON, III FASE.
- ✓ MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE RIEGO PUCHUES.

**VIDEO CONSULTA CIUDADANA****RESPUESTA: CONSTRUCCIÓN PARA DISTRIBUCIÓN DEL RIEGO A NIVEL TERCIARIO MORAN-SAN ISIDRO**

CON EL OBJETIVO DE FORTALECER LA INCLUSIÓN Y REFORZAR EL TEJIDO SOCIAL REALIZAMOS UNA **INVERSIÓN** DE 1,697,317.26 USD, ATENDIENDO A 36.295 NIÑOS, NIÑAS, JÓVENES, MADRES Y ADULTOS MAYORES EN LOS SIGUIENTES PROYECTOS:

- ✓ 24 ESCUELAS DE FÚTBOL CON LA PARTICIPACIÓN DE 600 NIÑOS/AS Y ADOLESCENTES.
- ✓ ALREDEDOR DE 360 NIÑOS/AS Y ADOLESCENTES FUERON CAPACITADOS EN DIVERSOS TEMAS ARTÍSTICO – CULTURAL, DANZA NACIONAL, LIDERAZGO Y DEPORTIVO A TRAVÉS DE: TALLERES PERMANENTES Y VACACIONALES.
- ✓ TALLERES DE FORMACIÓN EN VALORES HUMANOS Y CIUDADANOS, CON LA PARTICIPACIÓN DE 300 JÓVENES.
- ✓ FORTALECIMIENTO DEL CICLISMO CON EL EQUIPO CORAJE CARCHENSE QUE PARTICIPÓ EN 17

COMPETENCIAS A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL. OBTUVIMOS EL PRIMER LUGAR EN LA CLÁSICA BINACIONAL RESULTANDO GANADOR JONATHAN CAICEDO. EN NOVIEMBRE SE PARTICIPÓ EN LOS JUEGOS BOLIVARIANOS EN COLOMBIA OBTENIENDO JORGE MONTENEGRO MEDALLA DE ORO.

EN EL PROGRAMA DE **SEGURIDAD ALIMENTARIA** SE INVIRTIÓ 589.428 USD, ATENDIENDO A 3.693 BENEFICIARIOS CON DOTACIÓN DE RACIONES ALIMENTICIAS A NIVEL DE TODA LA PROVINCIA Y A 3.523 NIÑOS CON LOS ALMUERZOS ESCOLARES, LOGRANDO DISMINUIR LOS NIVELES DE DESNUTRICIÓN EN NIÑOS Y NIÑAS.

COMO COMPLEMENTO A ESTA INICIATIVA SE REALIZÓ CURSOS DE CAPACITACION E IMPLEMENTACIÓN DE HUERTOS FAMILIARES CON LA PARTICIPACIÓN DE 4.000 PERSONAS.

DURANTE EL AÑO 2017 APOYAMOS AL **SECTOR PRODUCTIVO** DE LA PROVINCIA, ESPECIALMENTE AL AGROPECUARIO CON UNA INVERSIÓN DE: 975.770.82 USD, ATENDIENDO A 7.500 PRODUCTORES. ENTRE LOS PRINCIPALES PROYECTOS EJECUTADOS TENEMOS: LA ASISTENCIA TÉCNICA VETERINARIA A TRAVÉS DE

CLÍNICAS MÓVILES; REALIZAMOS EL VII CONGRESO ECUATORIANO DE LA PAPA QUE ES UNO DE LOS ENCUENTROS TÉCNICO-CIENTÍFICOS MÁS IMPORTANTES DEL PAÍS, ENTREGAMOS MÁS DE 20.000 PLANTAS DE FRUTALES TALES COMO AGUACATE, MANGO, MANDARINA Y LIMÓN. SE FORTALECIÓ LOS CONOCIMIENTOS DE 3.500 ARTESANOS DE LA PROVINCIA EN TEMAS DE: MOTIVACIÓN Y LIDERAZGO; RELACIONES HUMANAS; ENTRE OTROS. SE REALIZÓ LA II FERIA ENTRE LETRAS Y GRANOS DE CAFÉ, A TRAVÉS DE ESTAS JORNADAS SE PRETENDE FORTALECER Y FOMENTAR EL AMOR POR LA LECTURA.

### [VIDEO CONSULTA CIUDADANA](#)

### **RESPUESTA: CLINICAS VETERINARIAS**

EL **TURISMO** ES UNA PUERTA QUE REFLEJA LA IDENTIDAD DEL PAÍS Y VUELVE UN TERRITORIO ATRACTIVO QUE VISIBILIZA LA IMAGEN Y EL POTENCIAL DEL ECUADOR EN CARCHI. ENTRE LAS PRINCIPALES ACTIVIDADES TENEMOS:

- ✓ **ECOPARQUE**, ES UNA DE LAS OBRAS EMBLEMÁTICAS DE LA PREFECTURA DE CARCHI,

QUE APUNTA A CONTRIBUIR EL DESARROLLO SOCIAL, TURÍSTICO Y PRODUCTIVO.

- ✓ EL **MARIPOSARIO**, UN ESPACIO DEDICADO A LA CRÍA Y EXHIBICIÓN DE LAS ESPECIES DE MARIPOSAS ENDÉMICAS EN LA COMUNIDAD DE EL BABOSO EN LA PARROQUIA TOBAR DONOSO.
- ✓ ADECUACIÓN DEL COMPLEJO TURÍSTICO DE LAS AGUAS HEDIONADAS.

NUESTRO **PATRIMONIO NATURAL** ES UNA FRAGIL RIQUEZA QUE TENEMOS, POR ESO IMPULSAMOS LA INVESTIGACIÓN, EL USO, CONSERVACIÓN, PROTECCIÓN Y SENSIBILIZACIÓN AMBIENTAL.

INVERTIMOS 511,972 USD, ATENDIENDO 52.433 HABITANTES EN:

- ✓ PROTECCIÓN DE 12 FUENTES DE AGUA Y 6 KM DE RIVERAS DE RÍO SIRVIENDO A 3,977 HABITANTES.
- ✓ PRODUCCIÓN DE 228.000 PLANTAS NATIVAS, EXÓTICAS, MEDICINALES, ORNAMENTALES Y FRUTALES EN NUESTROS VIVEROS.
- ✓ 24 EVENTOS DE EDUCACIÓN AMBIENTAL, 10 COOPERATIVAS DE TRANSPORTE Y 10 COMUNIDADES CAPACITADAS, 27 FERIAS AMBIENTALES CON 7,690 PARTICIPANTES.

- ✓ REALIZAMOS EL CONTEO NAVIDEÑO BINACIONAL DE AVES DENTRO DEL CÍRCULO CHILES CHICAL.
- ✓ UNA ÁREA DE CONSERVACIÓN Y USO SUSTENTABLE PROVINCIAL CREADA PARA EL CUIDADO DE ANFIBIOS EN PELIGRO DE EXTINCIÓN Y ABASTECIMIENTO DE AGUA EN BUENE ESTADO.
- ✓ PROYECTO PRODECARCHI
- ✓ PROTECCIÓN DE LA CORDILLERA ORIENTAL Y DECLARATORIA DE ACUS.
- ✓ ESTAMOS TRABAJANDO EN LA DECLARATORIA DE LA CORDILLERA OCCIDENTAL COMO ACUS.

## **MENSAJE FINAL**

CUANDO LA PATRIA SE HA ENCONTRADO EN CIRCUNSTANCIAS DE APREMIO, DE DIFICULTAD, EL HOMBRE CARCHENSE HA DICHO SIEMPRE PRESENTE, JAMÁS HA REHUIDO AL NOBLE Y SAGRADO COMPROMISO CON SU TERRUÑO, ES POR ESO QUE, HOY APELO AL CÚMULO DE VALORES DE LA GENTE DE MI PUEBLO LABRADOS A LO LARGO DE LA HISTORIA, PARA JUNTOS Y EN MEDIO DE LA CRISIS TRAZAR NUEVOS DERROTEROS, QUE LLEVEN A NUESTRA PROVINCIA A UN MEJOR SITIAL, PORQUE LAS

PRESENTES Y FUTURAS GENERACIONES DE CARCHENSES NOS LO MERECEMOS.

### **AGRADECIMIENTO**

NO PUEDO CONCLUIR MI INTERVENCIÓN SIN ANTES HACER EL RECONOCIMIENTO PÚBLICO A TODOS QUIENES HAN HECHO POSIBLE QUE PRESTE MIS SERVICIOS AL PUEBLO DEL CARCHI, EN PRIMER TÉRMINO A LOS ELECTORES QUIENES CONFIARON Y CREYERON EN NUESTRA PROPUESTA. A LOS CAMPESINOS LABRADORES DE NUESTRAS TIERRAS, A LOS OBREROS Y ARTESANOS, A LOS EDUCADORES, ESTUDIANTES, A LAS AMAS DE CASA SOPORTE VITAL Y FUNDAMENTAL EN EL DESARROLLO INTEGRAL DE NUESTRA SOCIEDAD, EXPRESO UN AGRADECIMIENTO A TODAS LAS MUJERES Y HOMBRES DE MI PROVINCIA, QUE CON SU ESFUERZO DIARIO HACEN PATRIA.

A MI FAMILIA: MI ESPOSA ANITA Y MIS HIJAS POR COMPARTIR MIS SUEÑOS Y ACOMPAÑARME EN MIS LUCHAS.

A LA COMPAÑERA VICEPREFECTA MELVA CADENA, POR SU VALIOSO Y DURO TRABAJO, POR SU DEDICACIÓN Y MÍSTICA DE SERVICIO.

ASÍ MISMO QUIERO AGRADECER A LOS COMPAÑEROS FUNCIONARIOS, OBREROS DE NUESTRA INSTITUCIÓN Y A MI EQUIPO DE DIRECTORES POR EL TRABAJO HONESTO Y HONRADO QUE LO LLEVAN ADELANTE EN BENEFICIO DE ESTE NUESTRO CARCHI QUERIDO.

GRACIAS POR SU VALIOSA PRESENCIA

VIVA EL CARCHI !!!